

# Visite de l'AAD en Espagne 18 - 20 octobre 2023

Profil des orateurs

SECRÉTERIAT DE L'AAD

ANTALL 02Q73 PARLEMENT EUROPÉEN B-1047 BRUXELLES

TEL: +322.284.07.03 FAX: +332.284.09.89

E-MAIL: FORMERMEMBERS@EUROPARL.EUROPA.EU



### LISTE DES ORATEURS

19 OCTOBRE, JEUDI

M Pedro Rollán Ojeda Mme María Lledó Laredo M Francisco de Borja Fanjul Fernández-Pita Mme Francina Armengol M Enrique Barón Crespo M Luis Planas Puchades Mme Cristina Gallach Figueras

20 OCTOBRE, VENDREDI

M Pablo Bellido

#### Jeudi, 19 octobre

### M Pedro Rollán Ojeda President du Sénat espagnole



Pedro Rollán (né le 21 mars 1969), est un homme politique espagnol du Parti populaire, sénateur de Madrid depuis 2019 et président du Sénat depuis 2023. Auparavant, il a été président par intérim de la Communauté de Madrid entre avril et août 2019.

M. Rollán a commencé sa carrière politique au niveau local, en tant que conseiller municipal de Torrejón de Ardoz entre 2003 et 2015, ainsi qu'en tant que maire de cette même municipalité entre 2007 et 2015. Il s'est présenté aux élections municipales de 2015 et a été élu député à l'Assemblée de Madrid. Il a quitté la mairie à la fin du mois de juin de la même année après avoir été nommé ministre de l'infrastructure, des transports et du logement par la présidente Cristina Cifuentes. En 2017, il est nommé ministre de l'Environnement, de l'Aménagement du territoire et de l'Administration locale.

#### Mme María Lledó Laredo

Secrétaire général pour l'Union européenne au ministère des Affaires étrangères, de l'Union européenne et de la Coopération

María Dolores Lledó Laredo est titulaire d'une licence en sciences économiques (Universidad Autónoma de Madrid) et d'une licence en sciences politiques (Universidad Nacional de Educación a Distancia).



Elle est entrée dans le corps diplomatique le 1er juillet 1999.

Au siège du ministère des affaires étrangères, à Madrid, elle a été chef du service de l'action consulaire à la direction générale des affaires juridiques et consulaires et chef du service de la coordination et de la coopération à la direction générale des affaires politiques et pour les Nations unies. Par la suite, elle a occupé les postes de conseillère vocale au cabinet du ministre et de directrice de cabinet au secrétariat d'État à la coopération internationale.

Elle a été en poste dans les ambassades du Maroc et de Londres et a été consul général à Alger et consul général adjoint à Bogota.

Au sein de la représentation de l'Espagne auprès de l'UE, elle a exercé les fonctions de représentante permanente adjointe auprès du comité politique et de sécurité et du conseil des affaires parlementaires.

Elle est actuellement directrice générale de la coordination du marché intérieur et des autres politiques communautaires.

### M Francisco de Borja Fanjul Fernández-Pita Président de l'Assemblée plénière de la Mairie de Madrid



Francisco de Borja Fanjul Fernández-Pita (Madrid, 19 décembre 1975) est un juriste et homme politique espagnol du Parti populaire (PP), conseiller municipal depuis 2015 et deuxième adjoint au maire de la Mairie de Madrid depuis juin 2019. Il a été député de la IXe législature de l'Assemblée de Madrid.

Candidat au numéro 18 sur la liste PP aux élections municipales de 2015 à Madrid, il a été élu conseiller de la Mairie de Madrid. Nommé directeur général des politiques d'aide aux personnes handicapées, il a cessé ses fonctions de conseiller en novembre 2016. Il est revenu pour être élu conseiller en les élections municipales de 2019.

Lorsque José Luis Martínez-Almeida a prêté serment comme maire de Madrid en juin 2019, il a délégué ses fonctions de président de la séance plénière à Fanjul, le nommant deuxième maire adjoint de la mairie de Madrid. Fanjul a également été nommé conseiller-président des districts de Puente de Vallecas et Usera. Cependant, il a été démis un peu plus tard, en juillet 2019, de son poste de chef de la présidence du conseil Usera.

### Mme Francina Armengol Présidente du congrès des députés



Francina Armengol est une femme politique qui a développé sa carrière aux Baléares, son lieu de naissance. Elle est en effet l'actuelle secrétaire générale du Parti socialiste des Baléares (PSIB-PSOE).

Bien qu'elle ait étudié la pharmacie, elle a rapidement orienté ses pas vers le monde de la politique, devenant présidente du gouvernement des îles Baléares, la première femme à occuper ce poste, de 2015 à 2023.

Mme Armengol a obtenu un siège au Congrès en tant que représentante des îles Baléares et, à compter du vote de ce jeudi 17 août 2023, elle est devenue présidente du Congrès des députés au cours de la 15e législature, à la majorité absolue lors du premier vote.

### M Enrique Barón Crespo Ancien Président du Parlement européen et de l'AAD

Enrique Barón Crespo est né à Madrid en 1944. Il parle sept langues européennes. Il a été président du Parlement européen (1989-92), président des socialistes et démocrates au Parlement européen (1999-2004) et membre du Parlement européen (1986-2008). Il a également été président de l'AAD de 2014 à 2018. En tant que député européen, il a été l'ancien président de la commission des affaires étrangères et de la commission du commerce international du Parlement européen.



Il a été ministre du gouvernement espagnol qui a adhéré à la CE (1982-85) et membre du Parlement national espagnol (1977-87). Il est titulaire de la chaire Jean Monnet "ad honorem", professeur invité dans des universités du monde entier, juriste et économiste. Docteur en droit et en économie (Universidad Complutense, ICADE - Madrid) et Diplômé Ecole Supérieure des Sciences Economiques et Commerciales (ESSEC).

# M Luis Planas Puchades Ministre de l'agriculture, de la pêche et de l'alimentation



Luis Planas Puchades (né le 20 novembre 1952 à Valence) est diplômé en droit et inspecteur du travail et de la sécurité sociale. Depuis 2018, il est ministre de l'agriculture, de la pêche et de l'alimentation. De 2014 à 2018, il a été secrétaire général du Comité économique et social européen.

De 1986 à 1993, M. Puchades a été membre du Parlement européen. Il a été membre de la commission des affaires étrangères et de la commission des affaires institutionnelles, ainsi que membre de la délégation pour les relations avec le Congrès américain. Il est membre du Parti socialiste ouvrier espagnol (PSOE).

#### **Mme Cristina Gallach Figueras**

Commissaire spécial pour l'Alliance de la nouvelle économie de la langue, Ministère de l'économie

Journaliste de formation, elle est diplômée de l'université autonome de Barcelone en sciences de l'information (1982) et titulaire d'un master en relations internationales de l'université Columbia à New York (diplôme obtenu en 1986, avec une bourse Fulbright).



Elle a été nommée commissaire spéciale de l'Alliance pour la nouvelle économie linguistique par le décret royal 171/2022, en mars 2022. Auparavant, elle était haut fonctionnaire de l'Union européenne, actuellement en congé. Elle a également été secrétaire d'État aux affaires étrangères, à l'Amérique latine et aux Caraïbes de février 2020 à juillet 2021.

### Vendredi, 20 octobre

### M Pablo Bellido Président du Cortes de Castilla la Mancha

Pablo Bellido Acevedo (né le 23 avril 1976 à La Línea de la Concepción, Cadix) occupe actuellement le poste de président des Cortes de Castille-La Manche, au sein de la Xe législature du parlement de cette communauté autonome. Il est élu en séance plénière le 19 juin 2019 avec un total de 23 voix sur les 33 exprimées dans la chambre, les 19 du groupe parlementaire du PSOE et les quatre du groupe parlementaire des citoyens.



Il a été maire d'Azuqueca de Henares (Guadalajara) entre 2007 et 2015. Depuis mars 2012, il est également secrétaire général du PSOE dans la province de Guadalajara et, de 2016 à 2019, il a été député au Congrès des députés de la province de Guadalajara.